憲法改悪を許さない全国署名

各地でこんな取り組みが [61] 2023年11月29日 9条改憲NO!全国市民アクション 連絡先 メール info@kaikenno.com ☎03-3221-4668

<住所>〒101-0061 東京都千代田区神田三崎町 3-3-3 太陽ビル 402 市民ネット内

◆パレスチナに平和を! 全面的停戦を急げ!

- ◆2つの署名で宣伝・対話を! 必ず話題になるのはイスラエル・パレスチナ紛 争、「イスラエルは攻撃再開するな、攻撃やめ よ、双方は停戦実現のテーブルにつけ」の国際 世論に連帯し、「日本政府は和平の積極的イニシ アティブをとれ」と岸田政権に迫ろうと呼びか けましょう。
- ◆軍備大拡大も憲法「改正」も許さない! 岸田政権 を追い詰め、政治を変えよう!

各地でこんな取り組みが(10月~11月初旬中心に)

「ガザへの侵攻やめよ!すべての人のいのちを救え!の行動から

北海道

- 戦争させない市民の風・北海道(10月21日)
- ・<u>北海道パレスチナ医療奉仕団</u>のよびかけのキャンドルデモに 400 人(札幌市 11 月 3 日) / 北海道パレスチナ医療奉仕団主催 ガザの状況を伝える集会(札幌市 11 月 5 日) / パレスチナ医療奉仕団の猫塚義夫医師による講演、「ガザ地区住民への激励を SNS や募金で送って」と訴え、のち市内を「全面停止を望みます」「子どもたちの命を守れ」と訴えデモ(札幌市 11 月 25 日)
- ・戦争させない・9条壊すな!総がかり行動根室実行委員会とねむろ九条の会が根室市内ホクレンショップ根室店そばで緊急アピール行動(根室市11月19日)
- JR 旭川駅前で「パレスチナ連帯&反戦・停戦&ガザジェノサイド反対のスタンディングデモ」(旭川市 11 月 27 日)

| 他台駅前 市民やパレスチナからの留学生ら 30 人が、イスラエルのガザ地区侵攻を非難、即時停戦実現を訴え。停戦実現まで毎週土曜、日曜に行動する予定 (11月25日)

山形駅前山形県革新懇、「軍事費を削って暮らし・福祉・教育の充実を」国民大運動山形県実行委員会、山形県労連主催(10月27日)

東京 総がかり行動実行委員会も参加する「パレスチナに平和を!緊急行動」呼びかけ

- ・繁華街での集会・デモ―銀座デモ(11月5日1600人)、渋谷集会・デモ(11月10日4000人)、新宿集会・デモ(11月19日1500人)
- ・イスラエル大使館前座り込み(11月1日、8日、24日)
- ・北区王寺駅前で10月30日、参加者9人で「イスラエルは無差別殺戮をやめよ」などと緊急のスタンディングで訴え。外国人女性が撮影、拡散する場面も



北区王寺駅前で

山梨 北杜市 北杜 9 条の会連絡会(10 月 25 日)

富山駅前 『戦争をする国』づくり反対共同行動実行委員会(10月 24日)

石川 金沢市 平和・民主主義・革新の日本をめざす石川の会(10月22日)

三重 津市 三重県平和委員会(10月17日)

奈良 大和西大寺駅前 奈良県平和委員会(10月18日)

大阪 京橋駅前 大阪平和委員会、大阪革新懇、大阪労連(10月19日)

広島 神石高原町 町役場前で町民集会、150人が参加。入江嘉則同町町長が「命奪う行為すぐやめて」と訴え、同町職員労組松村学青年部長が「今起こっているすべての戦争について人道の危機として対処すべき」と発言。集会宣言を確認。町民集会はロシアのウクライナ侵攻を非難した22年3月に続くもの。

|鳥取| 憲法改悪反対鳥取県共同センター(10月19日)

福岡市 天神 市民と福岡と佐賀在住のパレスチナ人有志がガザ地区の人々が被っている犠牲に抗議の訴え(11月27日)

11月3日 各地で集会 パレスチナに平和を!軍拡も改憲も許さない!

憲法 9 条の碑 除幕式

室蘭市

輪西公園で「室蘭平和都市宣言の碑」と「9条の碑」の除幕式が行われました。碑には「恒久平和」の文字と戦争放棄をうたう憲法9条2項の条文などが施されています。

・決起集会 国民大運動県実行員会、県社会保障推進協議会が主催し、「改憲・軍拡より、大幅賃上 げ・社会保障充実を!」決起集会が開かれ80人余が参加しました。

「つなごう 憲法いかす未来へ」 東京

戦争させない・9 条壊すな!総がかり行動実行委員会/9 条改憲 NO 全国市民アクション主催で憲法大集会が国会正門前で開かれ、4000 人が参加しました。

「平和のとりで築こう」

岐阜市

「岐阜・九条の会」などの主催で「ぎふ平和のつどい」がひらかれ、約800人が参加しました。ジャーナリストの望月衣塑子氏、白井聡京都精華大学准教授が講演しました。

• 「野党共闘で自公政権を倒そう」

金沢市

<u>憲法改悪 NO!市民アクション・いしかわ</u>主催の県民集会が開かれ、学習集会とパレード に 250 人。小西洋之参院議員が憲法審査会の動向を講演しました。

・「いまこそ憲法 9 条を世界に広げよう」 大津、高島市内 6 か所

「湖西地域 9 条の連絡会」は国道沿線など 6 か所でスタンディング宣伝を行いました。

• 平和を訴え 97 回目

和歌山•有田川町

憲法9条を守る有田共同センターは「パレスチナに平和を」などを訴え、同町吉備庁舎前で97回目の宣伝活動を行いました。

• 「憲法は権力抑える鎖」

神戸市

<u>憲法改悪阻止兵庫県各界連絡会議</u>は、憲法集会を開き 400 人が参加。水島朝穂早稲田大学教授が政界情勢や安全保障、憲法について講演しました。

•「いまこそ平和外交を」

米子市

<u>鳥取県憲法会議、米子革新懇、米子九条の会</u>が呼びかけて、「『戦争する国』ストップ! 11・3行動」が取り組まれ、約50人が参加しました。

・「改憲の企て阻止必ず」

松山市

<u>愛媛9条の会</u>は、「憲法改悪反対、9条を守ろう」などを40人の参加で宣伝、アピールしました。

フラワーデモ 「性暴力を許さない」「女性の声届く日本を」10月11日など

埼玉(大宮、狭山市、新座市、所沢市)、東京(目白駅前、三鷹市)、神奈川(横浜市、川崎市、藤沢市、新松田駅前)岡谷市、名古屋市、三重(桑名市、志摩市、津市、松坂市、伊勢市、名張市)、大阪市、高松市、徳島市、佐賀市、宮崎(宮崎市、都城市、延岡市、日向市、西都市)、那覇市など

安保3文書反対!憲法を守り生かそう!戦争法廃止!くらし守れの運動から

北海道

•「自衛隊違憲」長沼判決から50年 記念集会

札幌市

1973年9月7日札幌地裁で「自衛隊違憲」の判決が下されてから50周年を記念して集会が9月9日開かれ、改めて判決の意義を考え、憲法を守ろうと話し合いました。また現地視察・ツアーも行われました。

・地域の祭りに装甲車

札幌市南区

青少年会館コンパスで、10月7日開かれた「コンパス祭」に自衛隊軍事車両(戦闘車)が展示され、住民から不安の声が上がりました。「その車両が戦闘に使われ、砲身の先が何に向けられ、その結果何が起こるのかを理解しきれない子どもに慣れ親しませることに、強い違和感を覚えます」と話しました。 抗議の申し入れがおこなわれました。

・334 回目の署名行動

琴似駅前

「戦争させない西区民の会」は、10月9日「大軍拡・大増税に反対する署名」を呼びかけました。

ウクライナ・中東 停戦を

札幌駅前

北海道の大学・高専関係者有志アピールの会、道アジ・アフリカ・ラテンアメリカ連帯委員会は 10月11日、18回目の共同街頭宣伝を行い、「戦闘の即時停戦、外交的解決、

中東和平を」などを訴えました。

- •「戦争反対!憲法生かそう!第 15 回南区憲法フェスティバル」 札幌市 10 月 14 日佐藤博文弁護士が「自衛隊(軍隊)の本質を考える一自衛官の人権を守ることは、軍隊を誤らせないこと」と題して講演しました。
- 「勝手に決めるな!怒りのパレード」

札幌市

10月21日、軍事予算の拡大などに反対するパレードを行い、冷たい雨が降る中40人が参加しました。

青森

・「大軍拡・大増税反対」「平和憲法守ろう」「平和の準備こそ」 青森市

<u>青森九条の会</u>は、10月11日街宣と署名行動、19日には「19日行動」に取り組み、 大軍拡反対、憲法守れと訴えました。

秋田 「平和の準備を追及する政治に変えよう」

秋田駅前

秋田県憲法センターは 10月9日、「9の日」の宣伝行動を、19日には「戦争法廃止、 9条改憲 NO! 声を上げよう! 県民集会」を行いました。

山形 「戦争ダメ」

山形駅前

9条改憲 NO! やまがた県民の会は 10月 19日、宣伝・署名行動をしました。

岩手 デモの列 盛岡うねる

盛岡市

「9条改憲 NO!全国市民アクション岩手の会」は10月19日、定例のデモ行進に取り組み、「大軍拡・大増税反対」「ガザへの攻撃をやめよ」などを訴えました。

福島 市民連合が対話集会

福島市

<u>ふくしま県市民連合</u>は 10 月 15 日、次期衆院選に向けた「市民と野党の対話集会」を 行い、野党統一候補の金子恵美議員との対話などを行いました。

栃木 「平和は外交でこそ」

宇都宮市

<u>戦争法の廃止と立憲主義の回復を求める栃木県民ネットワーク</u>がよびかけて、10月21日「平和スタンディング」が行われ、野党各党からのスピーチ、高校生2人からのスピーチなどがありました。

埼玉| 「憲法9条 日本の誇り」

ふじみ野市

新日本婦人の会大井支部は 10月 23日、レッドアクションに取り組み、「あきらめないで声をあげ、平和な社会を子どもたちに」など訴えました。

千葉

市民連合結成の集い

船橋市

10月15日千葉県14区市民連合結成の集いが行われ、国際ジャーナリストの伊藤千尋氏が講演しました。また「立憲主義にもとづく政治につくりかえる」宣言と「今こそ『市民と野党の共闘』を全国に発信する」との大会アピールが採択されました。

オスプレイ飛行停止を求める

木更津市

「オスプレイ来るな いらない住民の会」は 10月26日、防衛相にあて、オスプレイの飛行停止を求めました。木更津駐屯地の滑走路周辺の飛行経路2つのうちの1つが市街地上空にかかることが明らかになりました。

• 「今こそ平和へ団結を」

船橋市

「オスプレイいらない!習志野・八千代・船橋ネットワーク」は 10 月 29 日集会を行い、「世界の空のどこにもオスプレイを飛ばさない決意を固めよう」と呼びかけました。

東京

「声をあげることやめない」

池袋駅

岸田はイヤだ!軍事大国化 NO 池袋アクション PARTⅢ」が 10 月 14 日行われ、歌による宣伝やシール投票が行われました。

パレスチナ問題学ぶ

渋谷区

パレスチナ問題を研究するハディ・ハー二明治大学特任教授が 10月21日に講演を行い、「激化した紛争だけを見て、どっちもどっち、難しい問題、とすることは占領という構造的暴力を国際社会が温存することになる」と述べました。

•「女性の声で政治を変えよう」

新宿駅東南口

市民連合が呼びかけた「フェミブリッジアクション WEEK パート2」(11 月 4 日~10日)の初日 4 日には、新宿駅東南口で宣伝。「ミサイルより笑顔で暮らせる日常を」と訴えました。

神奈川

青年・パパママコラボ行進

大和市

<u>県平和委員会、平和とくらしをまもる大和市民連絡会議、虹色@ピースフレンズ</u>は 10月 15日、「戦争の準備より平和の準備を」と訴える行進を行いました。

・米軍司令部の撤去申し入れ

相模原•座間市

神奈川県の米陸軍相模総合補給廠にミサイル司令部が配備されて 5 年となった 10 月 16 日、相模原座間市周辺の平和・市民団体らが、米軍に司令部の撤去を申し入れ、抗議行動を行いました。

•「米新部隊配備やめよ」

横浜市

「横浜ノースドック揚陸艇部隊配備反対・県民署名実行委員会」と「米軍・新部隊の配備撤回を求める会」は10月24日、撤回を求める要請書と6万1千人分を超える署名を山中竹春市長宛てに提出しました。

山梨 市民と野党が集会

甲府市

「戦争させない・9条壊すな!山梨行動実行委員会」は 10月 19日、甲府駅前で「戦争法廃止 19日集会」を開き、約 70人が参加しました。市民と野党が共同して毎月 19日に開催、8年目となります。

新潟 「学び考え行動しよう」

長岡市

九条を守る長岡の会が 10月28日、「第18回憲法九条を守る長岡の集い」を開き、講演や平和の歌の演奏を聞き、憲法9条を守る思いを確認しました。

녙

•「紙の保険証残せ」意見書次々

28 市町村議会

各地の9月議会に対して、県保険医協会が現行保険証の存続を求める陳情を行いました。9月議会で存続の意見書を採択した自治体は21市町村。「当面の存続」など一部採択は3村、他に「廃止方針撤回」や趣旨採択をした市町もありました。

・8 年間毎月欠かさず

諏訪市

「戦争はダメよ連絡会」は 10月 19日、大型ショッピングセンター前で署名活動をしました。戦争法の廃止を求めて8年間、19日行動を毎月必ず行っています。

• 国際反戦デー佐久集会

佐久市

10月21日、第58回10・21国際反戦デー佐久集会が開かれ130人が集まり、「世界のどこでも戦争反対!止めよう大軍拡・大増税」とアピールしました。

静岡 19日行動

静岡県立大学前

清水 9 条の会・連絡会と日本民主青年同盟静岡県委員会が、10 月 19 日学生に向けて 戦争法廃止の「19 日行動」を行いました。

愛知

・憲法をくらしと政治にいかす 改憲 NO!」

名古屋市

愛知総がかり行動は 10月 19日、集会とデモに取り組み、200人が参加しました。

• 岸田自公政権に怒りの声

市田豊

「9条改憲 NO!豊田市民アクション」と「豊田 9条の会」は 10月 21日集会を開き、軍拡を進め、人権を無視する悪法を強行する岸田政権に怒りの声をあげました。集会の後市役所から豊田市駅までデモ行進をしました。

•「軍事拠点化にノー」

小牧市

労組、市民、平和団体などでつくる実行委員会主催で、「第25回小牧平和県民集会」が10月29日に開かれ、250人が参加しました。集会の後「県営空港を戦争拠点にするな」「F35戦闘機・ミサイルつくるな」のバナーを掲げデモ行進をしました。

岐阜

・マイナカード学習会

大垣市

憲法9条を守る西濃共同センターは、マイナカード学習会を10月8日開きました。講師の濱嶌将周弁護士は「個人情報が勝手に収集、管理、分析され、戦争ができる国づくりの準備として表現の自由の抑制に利用される危険性が大きい」と指摘しました。

• 「9の日」宣伝

岐阜駅前

「岐阜・九条の会」は 10 月 9 日、321 回目の「9の日」宣伝を行い、安保法制と安保 3文書の廃止を呼びかけました。

・辺野古の運動に学ぶ

多治見市

<u>「九条の会・たじみ」</u>は 10月 28日、ジャーナリストの伊藤千尋氏の「一人一人の行動が社会を変える〜戦争準備より平和の確立を」と題する講演会を開きました。

富山

「大軍拡やめ暮らし守れ」

富山駅前

安保廃止富山県実行委員会と国民大運動実行委員会は 10月 10日、駅前での集会後、 横断幕やのぼり旗を持ってデモ行進、25人が参加しました。

戦争する国づくりノー

富山駅前

「『戦争する国』づくり反対共同行動実行委員会は 10月24日、街宣を行い約40人が参加。「ガザとイスラエルの即時停戦」「9条改憲を許さない」などを訴えました。

• 「憲法 9 条守れ」スタンディング

高岡市

「高岡地区9条の会」は、毎月第2、3木曜日にスタンディングを行い、10月19日も 「海外で戦争する国づくり許さない」「9条改憲に終止符を」等のアピールしました。

石川 拳を高く「大軍拡ノー」

金沢市

石川憲法会議と戦争する国づくりストップ!憲法をいかす石川県共同センターは、10月11日、25日に「怒りの昼デモ」を行い、それぞれ約30人が参加しました。

滋賀

•「岸田内閣は退陣せよ」

甲賀市

<u>「戦争をさせない甲賀市民の会</u>」は 10月 22日、約 50人が 13台の車に分乗し、怒りの自動車パレードを行いました。

• 「自衛隊に個人情報渡すな」

大津市

<u>「自衛隊への個人情報提供を許さない滋賀県連絡会」</u>の結成総会が 10 月 28 日開かれ、自治体に対し、個人情報を自衛隊に提供しないよう求めることなど、申し合わせ事項を確認しました。

大阪

<u>・交</u>差点でスタンディング

泉南市

<u>泉南市九条の会</u>は 10 月 19 日、横断幕を掲げて市役所前の交差点でスタンディング宣伝をしました。

・ 臨時国会開会で宣伝

大阪市

国民大運動大阪実行委員会と安保破棄・諸要求貫徹大阪実行委員会、憲法改悪阻止大阪府 各界連絡会議は、臨時国会開会日の 10 月 20 日宣伝を行い、「物価高から生活を守れ」 「大軍拡ストップ」「子どもの未来にカジノはいらない」などのアピールをしました。

・大阪憲法会議総会・共同センター団体地域代表者会議

大阪市

10月28日、第76回団体地域代表者会議が開かれ、西晃弁護士を講師に「岸田大軍拡のねらいと改憲一今こそ軍拡、増税に反対する請願署名を」と題して学習しました。

和歌山

「戦争しない覚悟が9条」

和歌山駅前

憲法9条を守る和歌山県民の会と憲法9条を守る和歌山市共同センターは、10月9日 宣伝に取り組み、「紛争を武力で解決することはできない」と力説しました。

「アメリカ言いなり変えよう」

和歌山市

和歌山県で憲法 9 条にかかわる団体が集い、「憲法 9 条を守る交流集会・和歌山」が 10 月 28 日開かれました。今回が 3 回目、9 団体が活動を交流しました。

奈良

• 「戦争だけはアカン」

橿原市

県内 4 つの市民連合は 10 月 15 日、「とにかくアカン!戦争は!」をテーマに、高田健さんを招いて橿原市で講演会を開催し、140 人が参加しました。

• 「軍事費削り福祉充実」

奈良市

「軍事費を削ってくらしと福祉・教育の充実を」国民大運動奈良県実行委員会は 10 月 28 日県民集会を行い 130 人が参加、県庁までデモ行進しました。

兵庫 大軍拡反対いっせい宣伝

県内 20 か所

<u>兵庫県憲法共同センター</u>は 10月 19日、大軍拡反対、健康保険証残せと訴える県内 20か所で一斉宣伝に取り組みました。またガザ侵攻を中止せよ等も訴えました。

岡山

サイレントスタンディング

津山市

「安保関連法廃止を求める市民の会」は 10月 19日、立憲主義を取り戻し平和を訴えるスタンディングに取り組みました。毎月 19日の行動は今回で 210回目を迎えました。

•「平和希求する政府に」

岡山駅前

<u>市民団体「おかやまいっぽん」と野党 4 党</u>は 10 月 28 日、「市民と立憲野党 手をつなぐ合同宣伝」を行いました。

広島 超低空飛行容認の撤回要請

市日世

<u>「岩国基地の拡張・強化に反対する広島県住民の会」</u>は10月17日、オスプレイの超低空飛行を容認する日米合同委員会合意の撤回を日米両政府に求めるよう、同市市長へ要請しました。

鳥取 野党の合同街頭宣伝

米子市

10月18日、日本共産党、立憲民主党、社会民主党の合同街頭宣伝が行われ、経済再生で暮らしに希望を、と訴えました。

島根

•「中止せよ」 出雲市

<u>戦争法廃止出雲集会実行委員会</u>は10月7日、陸自出雲駐屯地創立70周年記念行事として同市の中央通りで行われたパレードに対し、「武力で平和はつくれない」「自衛隊員の命は憲法9条が守る」などのプラカードを掲げて、パレード中止をアピールしました。

•「経済再生で暮らしに希望を」

米子巾

10月18日、日本共産党、立憲民主党、社民党の3野党合同街頭宣伝が行われ、イスラエル・ガザの即時停戦、消費税減税、原発再稼働反対・原発ゼロなどを訴えました。

愛媛

「遺志引き継いで9条守ろう」

松山市

愛媛県出身で今年3月に亡くなった大江健三郎氏を語る会が10月22日開かれ、83人が参加しました。

•「主権者として行動」

松山市

<u>「安保法制の廃止を求める愛媛の会」</u>は 10 月 29 日、大軍拡、改憲阻止を訴える宣伝を行いました。

徳島 19 日行動で即時停戦を訴え

徳島駅前

<u>徳島憲法共同センター</u>は 10 月 19 日街頭宣伝に取り組み、「戦争のない世界をつくろう」「医療や介護の充実をさせよう」などの声を上げました。

香川 「保険証なくすな」

県内4か所

<u>香川県の民医連</u>は10月19日、自公政権の大軍拡・憲法改悪、マイナ保険証などに反対し、県内4か所の病院でスタンディング宣伝を行いました。

福岡

・築城基地の米軍基地化許さない

行橋市

<u>「築城基地の米軍基地化を許さない!京築住民会議」</u>は、10月14日名古屋学院大学の飯島滋明教授を講師に招いた平和学習会を開きました。

総がかり 平和のつどい

福岡市

福岡県総がかり実行委員会は、10月15日「たいせつにしたいもの 平和、いのち、暮

らし、人権、地球、自然」をテーマに「LOVE&PEACE 平和のつどい」を開き、約400人が参加しました。

・シール投票で対話

福岡市

「戦争させない!安保法制廃止」城南区実行委員会は 10 月 19 日、宣伝とシール投票による対話を行いました。

佐賀 「戦争止めよう」

唐津市

国際反戦デーの取り組みとして 10月17日、「反戦平和!安保廃棄10・21 唐松地区集会」が開かれ、約70人が参加しました。

長崎 辺野古新基地反対署名次々

長崎市

<u>「ながさき平和委員会」</u>は 10 月 25 日、沖縄のたたかいに連帯し、辺野古新基地建設に反対の声を上げる「ジュゴンアクション」に取り組みました。

宮崎 ガザ停戦、軍拡増税批判を訴え

市혜宮

10月19日、戦争法の廃止を求める市民集会が行われました。

日米共同実働訓練「レゾリュートドラゴン 23」に抗議する行動

• 「日米共同訓練中止を」

能本市

九州各地

<u>熊本県平和委員会、いのちとくらし・平和を守る熊本ネットワーク</u>は 10月6日、陸上 自衛隊西部方面総監部を訪れ中止を求める要請をしました。訓練ではオスプレイの飛行も 予定されています。

• 滑走路を監視し抗議行動

益城町

<u>熊本県平和委員会</u>は 10月25日、熊本空港と滑走路を共有している陸上自衛隊分屯地がレゾリュートドラゴンに使用されている問題で抗議し、滑走路を監視、オスプレイ1機の着陸と3機の飛行を確認しました。

• 「日米訓練中止迫れ」

大分市

大分県日出生台、十文字原の両演習場で始まる「レゾリュートドラゴン」を前に、<u>由布市の住民グループ</u>が 10月11日、訓練中止を県知事宛てに申し入れました。

• 「演習は即時中止」

日出生台

10月22日、日出生台の市民グループが即時中止を求めゲート前集会を開き、60人が参加しました。